

Attac Erneuerungsprozess: Globalisierungskritik fortschreiben und für Attac wirksam machen Workshop 7 „Demokratie in Bewegung“ am 9. Oktober 2022

Demokratie in den Basispapieren



In 5 von 6 Basispapieren,

zusätzlich zu den 4 Basispapieren, die auf der Website unter dem Reiter „Das ist Attac“ beim „Selbstverständnis“ zum [Download](#) zur Verfügung stehen, sind dies die Papiere [„Wir zahlen nicht für eure Krise!“](#) und [„Das Finanz-Casino schließen!“](#),

kommt der Begriff **„Demokratie... demokratisch“** in **9 von 39 „Kapiteln“** insgesamt **16 mal** vor (mit Titelüberschrift 17 mal).

Das reicht vom allgemeinen Bekenntnis **„Für Demokratie“** (2 mal) oder **„Dieser Weg kann nur ein demokratischer sein“** oder **„Für eine umfassende Demokratisierung der Gesellschaft“** oder **„Für die Stärkung demokratischer Gestaltungsmöglichkeiten** auf allen Ebenen

über „konkretere“ Forderungen wie **„Für eine demokratische Kontrolle der Finanzmärkte“**, **„Für ein demokratisches und soziales Europa“**, **„Für eine demokratische Reform der öffentlichen Dienstleistungen“**,

bis hin zu Gefahren für die Demokratie, die in Sätzen wie **„Finanzmärkte untergraben die Demokratie“**, **„Global Players untergraben die Demokratie“** oder **„Die neoliberale Globalisierung begünstigt politische Destabilisierung und führt damit zur Aushöhlung demokratischer Rechte“** formuliert sind.

Der **„Krise der Demokratie“** kann durch Stärkung **„demokratischer Wirtschaftsweisen“** und **„Wirtschaftsdemokratie“** begegnet werden.

Auf alle Fälle: **„Politik muss sich an Demokratie ausrichten!“** und **„Wir wollen eine Welt, in der Demokratie für alle Menschen gewährleistet ist.“**